
 

  



Юное лицо вятского футбольного будущего! 

 

Традиционно, уже в 17-ый раз, в Кирове в канун Нового года по старому 

стилю проходит чествование лучших спортсменов, тренеров и 

руководителей спортивных школ. Праздник «Звёзды Вятского спорта» в 

этом году состоялся в Развлекательном центре «Гауди Холл». На 

церемонии вручения наград тем, кто показал высокие результаты на 

Международных и Всероссийских стартах присутствовали руководители 

города и области. Ещё за месяц до 

мероприятия были определены лауреаты в 

самой главной номинации: «Лучший спортсмен года». Кроме того, в этот 

вечер свои награды получили и те, кто был признан лучшим в отдельно 

взятом виде спорта. Как сказал на церемонии награждения Губернатор 

Никита Белых: «Чем больше спортсменов Кировской области будут 

добиваться высоких результатов на всероссийской и Международной арене, 

тем сильнее и лучше будет становиться и весь Вятский край». 

 

Отдельно стоит отметить, что памятный подарок как лучший спортсмен 

2014-го года среди футболистов получил совсем ещё юный воспитанник 

Сергея Моисеева — Максим Ситников. Случайным этот выбор не назовёшь. 

В свои 17 лет игрок успел пробиться в состав молодёжной сборной 

Кировской области, а минувший год запомнится ему ещё и тем, что в составе 



сборной Межрегиональной Федерации «Золотое кольцо» съездил в Сочи, где принял участие в 

Первенстве России по футболу среди команд Межрегиональных объединений. Откроем маленький 

секрет. В день вручения памятной награды Максим отмечал свой 18-ый День рождения. Вот такое 

приятное совпадение. Талантливый игрок, добрый и отзывчивый друг и товарищ, надёжный партнёр в 

команде — так характеризуют юного футболиста и Сергей Петрович Моисеев и те, кто играл с ним в 

одной команде. Кроме того, заметим, что руководство кировского 

"Динамо" предложило юному дарованию контракт в команде и 

Максим принял это предложение. 

 

Абсолютно все сошлись во мнении, что подобные праздничные 

мероприятия в канун старого Нового года — признание заслуг 

тренеров, спортсменов и руководителей спортивных организаций 

нужны и помогают пропагандировать здоровый образ жизни в целом, 

а в частности - футбол! 

  



В Кирове завершились игры второго этапа общероссийского проекта  

«Мини-футбол» в вузы. 
 

В этом турнире приняли участие, как команды юношей, так и 

команды девушек. Представительниц прекрасного пола набралось, 

правда, не так много, всего три коллектива, но тем не менее и у них 

борьба получилась весьма упорной. Более опытный коллектив 

ВятГГУ сумел одержать победу в состязаниях команд девушек, 

выиграв оба своих поединка. Команда ВятГУ, проиграв матч своим 

основным конкуренткам со счётом 0:6, сумела собраться и в упорной 

борьбе одержала победу над коллективом КГМА — 3:2. В итоге, 

студентки Вятского Государственного Университета заняли второе 

место, а команда медицинской Академии — третье. 

 

В турнире юношей тоже всё было не так однозначно. В одной группе организаторы свели сразу две 

команды, представлявшие Вятский Государственный гуманитарный 

Университет. Именно эти коллективы и пробились в полуфиналы. 

Причём первая команда ВятГГУ не без труда на групповой стадии 

сумела одолеть второй состав собственного вуза — 6:3. В другой 

группе вне конкуренции была команда ВятГУ и представители 

колледжа всё того же ВятГГУ. Здесь борьба за первое место была 

ещё более упорной. В очном поединке соперники не выявили 

победителя — ничья — 1:1. Всё решилось лишь по дополнительным 

показателям. Разница мячей у команды ВятГУ была плюс 30, а вот у 

студентов колледжа ВятГГУ только плюс 19. В полуфиналах 



неожиданностей тоже не произошло. Коллектив вуза ВятГГУ обыграл со счётом 5:2 команду колледжа, а 

второй состав гуманитарного Университета уступил команде ВятГУ — 1:4. Как и предполагалось в 

главном матче турнира встретились извечные соперники — команды ВятГГУ и ВятГУ. Игра получилась 

очень упорной и сложной для обеих команд. Хозяева паркета — коллектив ВятГГУ сумели добиться 

трудной победы с минимальным превосходством — 5:4. Во встрече за третье место сошлись друг с 

другом два неудачника полуфинальной стадии — второй состав студенческой команды ВятГГУ и 

коллектив колледжа этого же учебного заведения. И этот матч выдался не простым. Соперники не 

желали уступать в борьбе, но всё же второй состав вуза сумел взять верх со счётом 5:3.  

                      
Таким образом все студенческие коллективы ВятГГУ в этом году оказались в числе победителей и 

призёров общероссйиского проекта «Мини-футбол в вузы».  

  



Зимний Чемпионат области «Снежинка-2015»  

выиграли футболисты «Машиностроителя». 
 

7 и 8 марта на стадионах «Машиностроитель» и 

ВятОСДЮСШОР состоялись заключительные игры зимнего 

Чемпионата области по футболу «Снежинка-2015». Этот 

турнир посвящён памяти замечательного человека и 

поклонника футбола — бывшего директора «Первомайки» 

Вячеслава Синцова. Нынешний розыгрыш получился весьма 

интересным и интригующим. Достаточно сказать, что ни одной 

из команд в этом турнире не удалось избежать потерь очков. 

Пожалуй, лишь оричевская «Дарья» выглядела не очень 

готовой к этим стартам. Наверное, и задачи такой перед игроками наставник клуба пока не ставил. 

Сейчас важно было проверить новых и молодых игроков. С учётом понимания того, кто из них на что 

способен, будет строиться работа дальше. Не думаю, что в летнем сезоне команда из районного центра 

будет коллективом, с которым не придётся считаться. Перед двумя заключительными турами шансы на 

победу в Чемпионате сохраняли сразу три коллектива. Молодёжка «Динамо» имела в своём активе 21 

очко. У «Машиностроителя» в активе было на три очка меньше, равно, как и у третьего претендента — 

кировского «Прогресса». Сыграй бело-голубые хотя бы один из двух заключительных матчей в ничью и 

они стали бы чемпионами, поскольку имели преимущество по личным встречам и перед «Прогрессом» и 

перед «Машинкой». Увы, но сделать этого подопечным Романа Смирнова не удалось. 

 

 

 

 



Мог одержать победу в этом турнире и кировский «Прогресс». 

Выиграй подопечные Анатолия Кожина оба заключительных 

поединка и именно они стали бы победителями при том раскладе, 

который был на тот момент. Причём, стоит отметить, что 

соперники были явно по зубам «Прогрессу», но если у «Авангарда» 

бело-синие выиграли крупно — 5:0, то вот с «Нововятичем» 

справится не удалось, ничья — 0:0. И всё равно, даже этот 

результат оставлял «Прогрессу» шанс на победу в зимнем 

Чемпионате области. Проблема была лишь в одном — от самих 

подопечных Анатолия Кожина уже ничего не зависело. Нужно было дождаться результата игры между 

«Машинкой» и «Авангардом». Поражение, или ничья в этой встрече заводчан, вывела бы на первое место 

именно «Прогресс». 

 

Вполне символично, что победный мяч в составе «Машиностроителя» во встрече с «Авангардом», 

которая и определила победителя турнира, забил Алексей Огородников. Именно он стал лучшим 

снайпером зимнего Чемпионата области, отметившись 14-ю забитыми мячами. Вообще, из состава 

«Машинки» в списке лучших бомбардиров значатся сразу три игрока. Молодёжка «Динамо» 

делегировала в этот список лишь одного футболиста. А вот кировский «Прогресс» и вовсе не имеет своих 

представителей среди лучших снайперов турнира. Теперь в зимнем Чемпионате области клубы 

встретятся уже только в следующем году. 

 

  



«Верес» - новый чемпион области по мини-футболу. 

 

Обладатель титула чемпиона области по мини-футболу в сезоне 2014 

— 2015 годов определился за тур до окончания турнира. Несколько 

лет спустя им вновь стал кировский «Верес». На протяжении всего 

Чемпионата команда показывала красивую и стабильную игру, а 

потому и заслуженно победила. Да, «Верес» не блещет звёздным 

составом, да у команды не всегда и не всё получается, да, в 

отдельных играх новоиспечённому чемпиону не хватало глубины 

состава. Тем не менее, всё это игроки с лихвой компенсировали 

высочайшей работоспособностью и самоотдачей. А ещё, у этой 

команды всё в порядке с характером. Не было ни одной игры, в которой будущий чемпион после 

пропущенных одного, а то и двух мячей подряд, как говорят, посыпался бы. Коллектив «Вереса» умеет 

держать удар и делает это весьма профессионально. Игроки этой команды и в прошлом сезоне 

смотрелись весьма не плохо, но где-то не хватало везения, где-то пропускали совершенно 

необязательные мячи. В этом сезоне команда учла все оплошности прошлых лет, укрепила состав и 

выступила более чем достойно. 

 

Уже обеспечила себе четвёртое место команда ГГК, имеющая в 

своём активе 41-но очко, а вот кто замкнёт пятёрку лучших 

клубов Чемпионата — пока тоже не ясно. Претендентов на это 

место двое: «Прогресс-Пятёрка» и «КировЭнерго». У бело-

синих соперник попроще - «Нововятич», а вот энергетикам 

будет противостоять неуступчивый «Империал». Весьма 

упорная борьба идёт за второе и третье места в этом 



Чемпионате. Лидировавший долгое время СК «Аякс» сейчас 

располагается только на третьей позиции, а вторую строчку в 

турнирной таблице занимает команда КРО «Динамо». Именно 

между этими коллективами и пошла борьба за серебро и бронзу.  

 

12 лучших команд по итогам нынешнего турнира в будущем году 

сыграют в Высшей лиге Чемпионата области. Все остальные 

выступят в лиге рангом ниже и вынуждены будут пробиваться в 

элиту областного мини-футбола только через игры Первенства. 

  



В Кирове завершился первый этап Всероссийских футбольных стартов  

«Будущее зависит от тебя». 
 

Этот Всероссийский проект, который организован для команд 

детских домов и школ — интернатов существует уже десять лет. 

Трудно переоценить необходимость подобных стартов для ребят, 

которые оказались в сложной жизненной ситуации. Благо, что есть 

взрослые, которые понимают - как важно для этих мальчишек и 

девчонок чувствовать внимание к себе и ощущать чью-то 

поддержку по жизни. В Кирове уже который год эти старты 

проходят при организации Кировской областной Федерации 

футбола и компании «Мегафон». Именно руководители этих 

организаций устроили настоящий праздник в тот день, когда в зале Вятского Государственного 

Гуманитарного Университета проходили игры турнира.  

 

Второй этап розыгрыша Всероссийского проекта «Будущее зависит 

от тебя» пройдёт в Екатеринбурге и там нашей команде предстоит 

сыграть с довольно серьёзными соперниками. Для того, чтобы 

пробиться на финальный этап в Сочи, кировской команде школы-

интерната № 1 предстоит проявить все свои лучшие качества. Очень 

хочется верить в то, что кировчане сумеют провести игры в 

Екатеринбурге на высоком уровне, особенно после того, как 

поработали в ходе мастер-класса с профессиональными 

футболистами «Динамо». Пожелаем нашей команде удачи и успеха. 

  



Кубок области по мини-футболу выиграла "Пятёрка" 
 

Завершился длительный и очень не простой для всех его 

участников мини-футбольный сезон. Его детальный анализ 

руководству Кировской областной Федерации футбола ещё 

предстоит провести, но уже сейчас можно сказать, что мини-

футбол в области развивается и некоторые команды уже 

подумывают о повышении в классе. Более того, уже принято 

решение о том, что в следующем сезоне мини-футбольные баталии 

будут проходить сразу в нескольких лигах. 12-ть лучших команд по 

итогам Чемпионата области получат право играть в Высшей лиге. 

Всем остальным можно будет заявиться на участие в Первенстве области по первой лиги. Есть так же 

желание организовать юношескую мини-футбольную лигу, а так же женскую Лигу мини-футбола. 

Словом, планов много и их воплощение потребует от Федерации дополнительной организационной 

работы. Ну, а пока планы на будущее только прорабатываются, стоит поговорить о том, как завершились 

игры розыгрыша мини-футбольного Кубка области. 

Итак, определились и Чемпион области по мини-футболу, и 

обладатель Кубка. Соперники, безусловно, достойные друг друга и в 

борьбе за Суперкубок они наверняка покажут красивую игру. Всё 

будет зависеть ещё и от того, какие изменения произойдут в 

составах команд перед следующим сезоном, да и от травм, увы, ни 

кто не застрахован. Тем не менее, поклонникам этого вида спорта 

остаётся ждать осени и битвы за Суперкубок области, а затем и 

наблюдать за перипетиями всего мини-футбольного сезона. 

Надеемся, что он будет интересным, зрелищным и богатым на 

красивые поединки достойных соперников. 



Стадион «Динамо» примеряет новый газон и готовится к финалу Кубка области 
 

На стадионе «Динамо» завершается укладка искусственного 

газона. Вполне возможно, что скоро футбольный клуб сможет 

вернуться на родную арену, но, увы, не этим летом. Даже если сам 

стадион будет готов к проведению футбольных матчей, из-за 

отсутствия сертификата проводить поединки на нём пока будет 

нельзя. Так, или иначе, но всё постепенно идёт к тому, чтобы 

большой футбол вернулся в историческую часть областного 

центра. По словам директора спортивных сооружений Кировского 

регионального отделения общества «Динамо» Николая Терехова 

предстоит ещё сделать не мало, но уже сейчас в порядок приведена 

трибуна, которая доставляла больше всего хлопот. Теперь предстоит восстановить на ней пластиковые сидения 

и она будет готова к приёму зрителей. Вообще, укладка нового газона — дело не дешёвое. Стоимость нового 

газона вместе с работами составляет 25 миллионов рублей. Сейчас Кировская областная Федерация футбола 

занимается вопросами подготовки документов для сертификации динамовской арены. Увы, но в этом году 

успеть сделать всё для того, чтобы наш клуб вновь начал играть на своём родном стадионе не получится. Тем не 

менее, работа началась и будем надеяться, что в 2016 году кировчане будут 

принимать своих соперников уже на стадионе «Динамо». 

 

Итак, скорее всего, обновлённый стадион кировские любители футбола 

смогут увидеть и оценить уже в День физкультурника. Николай Терехов 

утверждает, что реконструированный стадион «Динамо» понравится 

болельщикам и они с удовольствием будут приходить на трибуды 

динамовской арены и на футбол и на все другие мероприятия. 

 



«Трудовые резервы» снова готовятся к футболу 

 

11 сентября Глава города Владимир Быков, глава кировской 

администрации Александр Перескоков, ряд муниципальных 

чиновников и депутатов проинспектировали многострадальный 

стадион «Трудовые резервы», который переживает второе рождение. 

Не так давно на этой арене был постелен новый искусственный газон. 

Покрытие опробовали юные футболисты, воспитанники 5-ой 

спортивной школы и профессиональные игроки. Команда «Динамо» 

Киров в полном составе утроила для подрастающего поколения 

мастер-класс. Эта показательная тренировка позволила делегации из 

муниципалитета наглядно увидеть и оценить качество покрытия. 

После обхода стадиона, Глава города пообщался с футболистами. Услышал лестные отзывы от 

спортсменов о реконструкции «Трудовых резервов». Владимир Быков заверил, что работы по 

восстановлению этой арены, по возможности, будут продолжены. Так же градоначальник высказал 

пожелание, чтобы профессиональные игроки принимали активное участие в жизнедеятельности 5-ой 

спортивной школы — возникла реальная преемственность поколений 

в кировском «Динамо».  

С этой целью Владимир Быков дал устное распоряжение начальнику 

городского спортуправления проработать вопрос о сотрудничестве 

ДЮСШ № 5 и футбольного клуба «Динамо». Чтобы юные 

талантливые кировские футболисты получили возможность стать 

профессионалами в родном городе. А готовиться футбольные 

резервы, для главной кировской команды, будут на обновляющемся 

стадионе «Трудовые резервы». 



Команда ДЮСШ 5 во второй раз подряд завоевала 

«Кубок Верхней Австрии»! 

 

Юные футболисты ДЮСШ 5 ехали в Австрию в ранге действующего 

обладателями главного трофея футбольного турнира - «Кубок Верхней 

Австрии». Этот турнир проводится в небольшом, но очень красивом и 

тихом городке Вельсе. Ещё более весомой можно считать эту победу 

потому, что это был юбилейный, 30-ый по счёту смотр молодых 

дарований. Уже много лет в Вельсе собираются мальчишки со всего 

Мира, чтобы определить сильнейших в различных возрастных 

категориях. Кировчане в этом году выступали в категории U – 16. 

Наставник нашей команды Константин Оленёв сказал после поездки, что 

в этом году победа далась его команде с большим количеством усилий. Если в прошлом году для 

кировчан реальным конкурентом была команда «Тимирязевец» из Москвы, то на турнире этого года, как 

минимум, четвёрка коллективов могла претендовать на успех с абсолютно равными шансами. Но, 

кировчане никому не позволили усомниться в собственном превосходстве. Пройдя круговой турнир без 

поражений наша команда выиграла сначала полуфинал, а затем одержала 

победу и в финальном поединке.  

 

В будущем году наших мальчишек вновь пригласили в гостеприимный 

городок Вельс. Для этих ребят шанс в третий раз подняться на высшую 

ступень пьедестала с Кубком в руках будет заключительным аккордом. 

Всё дело в том, что возрастная категория U – 17 — это крайний возраст 

для участия в турнире «Кубок Верхней Австрии». Если экономическая 

ситуация позволит, то кировчане, разумеется, воспользуются 

приглашением австрийской стороны. 



Финал Кубка города среди ветеранов. «Прогресс» - «Родина» - 2:0 

 

В День физкультурника в областном центре прошло огромное 

количество спортивных мероприятий. Даже несмотря на дождь, 

который до обеда просто накрыл Киров плотной пеленой, ни одно из 

запланированных спортивных событий не было отменено. К футболу 

в этот день было привлечено особое внимание. Кроме финала Кубка 

области, который был запланирован на 16-ть часов субботнего дня, 

несколькими часами раньше состоялся финальный поединок 

розыгрыша Кубка города среди команд ветеранов. В главном матче 

сошлись хозяева поля — кировский «Прогресс» и команда, 

представляющая известный спортивный клуб «Родина». Удивительно, но даже на этот матч пришло 

довольно много зрителей, несмотря на то, что практически со стартовым свистком над стадионом 

разразился ливень. Не просто было и зрителям, и командам, но игра состоялась, соответствуя всем 

законам кубковых поединков. Борьба была упорной и весьма серьёзной. Принципиальность этого 

противостояния давно известна в кругах болельщиков.  

 

Получив главный трофей из рук главы города Кирова игроки 

«Прогресса» не скрывали собственного удовлетворения. На лицах их 

соперников, напротив, читалась обида на самих себя и некая 

растерянность. Улыбки на лицах футболистов «Родины» появились 

уже после того, как завершилась фотосессия. Да, на этот раз хозяева 

поля оказались сильней, но кто знает к кому будет более 

благосклонна капризная госпожа Фортуна в следующий раз. Поживём 

— увидим. 



Искусственный газон стадиона «Динамо» открыли в День физкультурника! 
 

В День физкультурника, 8 августа, в областном центре произошло 

событие, которого давно ждали любители футбола и игроки главной 

команды области. После реконструкции было открыто новое поле с 

искусственным газоном на арене, которая всегда была футбольным 

центром города Кирова. С утра казалось, что погода может помешать 

торжествам, поскольку создавалось ощущение, что кто-то открыл 

заслонку на небе и дождевые струи непрерывным потоком лились на 

землю. Однако, ближе к обеду стихия утихла, а к 15 часам на небе 

ярко засияло солнце, создавая поистине праздничное настроение. На 

открытие нового газона главной футбольной арены области приехали известные в футбольных кругах 

люди. Кроме представителей Кировского регионального отделения Всероссийского физкультурно-

спортивного общества «Динамо» и Кировской областной Федерации футбола в областном центре 

побывали заместитель Председателя ВСФО «Динамо» Александр Уланов и Президент Межрегиональной 

Федерации футбола «Золотое кольцо» Алексей Комаров. Все 

участники торжественной церемонии открытия нового футбольного 

поля говорили о том, что значение этого события трудно 

переоценить. Подобные газоны позволяют раньше начинать сезон и 

завершать его в более поздние сроки. Но ещё важней то, что этот 

газон появился на стадионе где всё пропитано духом футбола. Где 

главная команда области радовала своих поклонников яркими 

победами. На стадионе, где в 1981 году была завоёвана путёвка в 

первую лигу Чемпионата СССР.  

  



Кировский «Прогресс» - обладатель Кубка области по футболу сезона 2015 года! 
 

Право сыграть первый матч на новом газоне динамовского стадиона 

было предоставлено финалистам розыгрыша Кубка области по 

футболу. В 16 часов под звуки футбольного марша на новом 

искусственном покрытии появились команды «Прогресс» и 

«Фанком». Стоит ли говорить о том, что недостатка в прогнозах на 

этот поединок не было. Команды по-разному двигались к финальному 

поединку. Подопечные Анатолия Кожина успели ещё на стадии одной 

восьмой финала установить рекорд результативности не только 

нынешнего розыгрыша. В ответном матче на своём поле они не 

оставили камня на камне от оборонительных порядков кировского «Авангарда», обыграв гостей с 

результатом 11:0. У подопечных Максима Тришина таких крупных побед в нынешнем розыгрыша кубка 

не было. Максимум, что забивали игроки «Фанкома» - три мяча. Сделать им это удавалось трижды. А вот 

«Прогресс», кроме самой крупной своей победы, дважды забивал ещё по четыре мяча и один раз добился 

виктории с результатом 3:0. Но именно эта победа над кировским «Машиностроителем», да ещё и на его 

поле, дала возможность говорить о команде как об истино кубковом бойце. Абсолютно вся статистика 

перед финалом была в пользу синих. В шести матчах они четырежды 

побеждали, один раз сыграли в ничью, и однажды проиграли. Причём, 

в полуфинале с «Факелом» был единственный матч в котором 

подопечные Анатолия Кожина не забили. Разница мячей у 

«Прогресса» была просто феноменальная — 23:2, в то время как у 

«Фанкома» этот показатель был куда скромнее — 14:8. При тех же 

шести проведённых матчах подопечные Максима Тришина выиграли 

трижды, два раза довольствовались ничейным результатом и 

проиграли один раз. При этом все свои победы команда одержала на 



домашней арене. В выездных встречах «Фанком» не выигрывал, 

в отличие от «Прогресса». Словом — упрямая вещь — 

статистика, говорила о том, что фаворит в этой игре — 

действующий чемпион и обладатель Кубка области. Но, 

статистика - статистикой, а сбрасывать со счетов тот факт, что 

на одну игру «Фанком» собраться вполне способен, не стоило. 

Что из этого вышло - смотрите и судите сами. 

А теперь, да простят меня «футбольные специалисты» из числа 

болельщиков, я позволю себе высказать собственное мнение по 

поводу судейства и тех решений, которые вызвали кое у кого неоднозначное мнение. Игроки обеих 

команд после финала говорили о том, что в этой встрече судейство было абсолютно нейтральным и 

справедливым. Да, разумеется, не без помарок, но вся бригада арбитров в этой игре со своими функциями 

справилась. Подвергать сомнению весьма высокий уровень судейского профессионализма Данила 

Дресвянникова лично я не возьмусь. Для тех, кто не обратил внимание скажу, что в момент удара Андрея 

Грязева, после которого мяч угодил в перекладину и отскочил в поле, а не за линию ворот, главный судья 

находился буквально в трёх метрах от эпизода (смотрите видео). Абсолютно правильную позицию 

занимал в этот момент и боковой рефери — Антон Егоров. Не случайно на видео отчётливо видно, что 

разводя руки в стороны, давая понять, что взятия ворот не было, 

главный арбитр успел повернуть голову в сторону помощника, 

дабы убедиться в правильности собственного решения. Это — 

первое. Кстати, с десяток раз просмотрев повтор эпизода на 

покадровом воспроизведении (благо такая возможность у меня 

есть) смею утверждать, что мяч действительно ударился в газон 

перед линией ворот, а не за её пределами, отсюда и отскок 

игрового снаряда перпендикулярно вверх, а не под перекладину 

и в ворота. Это всего лишь законы физики, для тех, кто не знал, 



или забыл. А второе, что касается второй жёлтой карточки, 

показанной всё тому же Андрею Грязеву. К нарушению правил 

привела неаккуратность опорного хава «Фанкома» при приёме мяча. 

Потеряв контроль над игровым снарядом, он ещё и проиграл 

позицию, что и заставило его в борьбе за мяч сначала пустить в ход 

руку, придержав соперника за футболку, а затем и вовсе обхватить 

его двумя руками, как в регби, и уложить на газон. Все попытки 

поклонников красных обвинить арбитра в том, что нарушение было в 

центре поля и не заслуживало второй жёлтой карточки совершенно 

бессмысленны, хотя бы потому, что так в футбол не играют, да и стоило ли фолить столь откровенно, 

если эпизод этот случился в центре поля? Ведь сопернику ещё предстояло придумать хоть какую-то 

видимость угрозы воротам Артёма Перескокова, до которых было, как минимум, метров 60, если не 

больше. Словом, трактовка у этого эпизода одна: неспортивное поведение и срыв атаки, а за это по 

футбольным правилам полагается жёлтая карточка, что и сделал 

главный судья. Итак, весьма интригующий и любопытный во всех 

отношениях кубковый розыгрыш сезона 2015 года позади. 

Возможно, столь крупный результат финала и не вытекал из логики 

игры, но в кубковых матчах всё иногда происходит вопреки 

ожиданиям. «Прогресс» вновь доказал, что способен бороться за 

самые высокие награды и даже в Чемпионате он продолжит эту 

борьбу, ну а болельщикам предстоит запастись терпением, чтобы 

узнать — кто же станет чемпионом области в нынешнем сезоне. Судя 

по всему, осень готовит нам роскошный камбэк! 



Знакомьтесь - «Динамо-ДЮСШ-5 — 2006». Участники супер финала ДФЛ! 

В завершившемся Всероссийском турнире Детской футбольной Лиги 

динамовская команда 2006 года рождения не просто добралась до 

финальной стадии стартов, но сумела пробиться и в супер финал. Стоит 

отметить, что победу в этом турнире одержали воспитанники 

волгоградской школы «Олимпия». Эта школа давно известна в стране и 

как раз своими достижениями в детском футболе. По мнению 

наставника кировчан, именно этот коллектив произвёл на него, да и на 

его подопечных наибольшее впечатление. Не проиграй наши 

мальчишки встречу калининградской «Балтике», и, кто знает, как 

сложилась бы дальнейшая судьба «Динамо-ДЮСШ 5 — 2006» на этом турнире. Увы, но по воле жребия 

нашим мальчишкам пришлось из Новороссийска переезжать в Анапу. А там, на естественном газоне, от 

которого кировчане успели отвыкнуть за месяц тренировок на искусственном поле, нужно было сыграть 

две игры подряд. Причём, в соперники кировчанам кроме «Балтики» досталась ещё и новосибирская 

«Сибирь».  

Антон Балезин выступлением команды в целом остался доволен. С сибиряками кировчане сыграли в 

ничью, а вот на «Балтику» силёнок уже не хватило. Кстати, 

«Сибирь» в итоге финишировала на втором месте, а наши 

мальчишки на этот раз остались за чертой призёров. Судьбу двух 

этих поединков, по мнению тренера «Динамо-ДЮСШ 5 — 2006», 

решили два фактора. Долго привыкали к естественному газону — 

это первое, а второе — слишком жаркая погода. Сыграть на 

высоком уровне подряд две игры, при температуре выше плюс 30 — 

это сложная задача. Тем не менее, замкнув пятёрку сильнейших, 

кировчане заставили специалистов обратить на себя внимание. 



После турнира тренеры многих команд подходили к Антону Балезину и 

благодарили его за подготовку юных футболистов. Словом, если до 

начала финальных состязаний о Кирове говорили мало и в тонах 

снисходительных, то после окончания стартов организаторы отметили, 

что хотели бы видеть представителей нашей области и на следующем 

финале. 

  



Чемпионат Кировской области по футболу 2015г.  

Итоговые цифры сезона. 

Очередной чемпионат области по футболу завершился. Определился 

новый обладатель золотых медалей и коллективы, которые заняли 

второе и третье места. Кировский «Машиностроитель» выступил 

в этом сезоне, как говорят, на классе. За счёт опыта и, конечно же, 

мастерства футболистов заводчане прошли турнирную дистанцию 

без особых спадов. Из 22 проведённых поединков подопечные 

Владимира Олина выиграли 20, один матч проиграли и один 

завершили с ничейным результатом. При этом, у своего прямого 

конкурента в борьбе за первое место — кировского «Прогресса», «Машинка» сумела отнять четыре очка, 

что и предопределило ход чемпионской гонки. Новый Чемпион области пропустил меньше всех мячей 

в собственные ворота — 10, примерно 0,45 гола за матч. А вот по забитым мячам у заводчан второй 

показатель в Чемпионате. Они 68 раз поражали ворота соперников, что составляет чуть больше трёх 

мячей за игру. Лидер по этому показателю— кировский 

«Прогресс», в среднем за каждую встречу забивал соперникам по 

3,95 мячей. Всего же подопечные Анатолия Кожина 87 раз 

поразили ворота своих оппонентов. 

К удивлению многих стоит отметить, что третий показатель по 

результативности оказался в итоге у кировского «Мотора». 

Команда Василия Лаптева сумела отправить в ворота соперников 

54 мяча, что в среднем составляет 2,45 гола за матч. Правда, при 

этом, и в собственные ворота «Мотор» пропустил довольно 

много — 43 мяча. В среднем это 1,95 мяча за игру. Худший 



показатель в плане забитых и пропущенных мячей у занявшего 

последнее место кировского «Авангарда». Команда в среднем 

забивала за матч ровно 0,5 гола, что составило 11 мячей за сезон. 

Кроме того, аутсайдер стал автором ещё двух анти рекордов 

завершившегося Чемпионата. Жёлто-синие сумели выиграть лишь 

один матч из 22-х проведённых и пропустили при этом 

наибольшее количество мячей в собственные ворота — 78. 

Это больше чем 3,5 мяча за каждый матч. Всего же в Чемпионате 

было забито 483 мяча. 

Ну, а теперь стоит поговорить о теме, которая уже многим набила 

оскомину, но обойти стороной поведение некоторых футболистов на поле, да и тренеров тоже, просто 

невозможно. Наставники многих команд никак не могут взять в толк, что спорить с арбитрами и учить 

их судейству — бесполезно и бессмысленно. Тем не менее, в некоторых поединках Чемпионата 

словесные перепалки тренеров с судьями случались не редко. За минувший сезон арбитры показали 

33 красные карточки и 365 жёлтых. В среднем на каждую команду приходится по 2,75 красных карточек 

за сезон и по 30,4 «горчичников». Многие из жёлтых карточек получены игроками за неспортивное 

поведение. А ведь на споры с арбитрами во многом провоцируют 

игроков своими действиями сами наставники команд. Больше 

всего карточек в минувшем Чемпионате было показано игрокам 

«Олимпии». Судьи 5 раз наказывали команду удалением игроков 

с поля и 34 раза — предупреждениями. Не многим лучше 

статистика в этом отношении у команды ДЮСШ 5. Подопечные 

Леонида Ефимова тоже пять раз удалялись с поля и имеют 

в пассиве 32 предупреждения. У представителей омутнинского 

«Металлурга» в сезоне набрано 4 красных карточки и 

34 предупреждения. Меньше всего карточек за сезон было 



показано команде-чемпиону. «Машинка» за 22 игры лишь 

дважды заканчивала матчи в меньшинстве и 18 раз игроки 

заводской команды получали предупреждения. Судейские 

ошибки тоже не стоит сбрасывать со счетов, но чем меньше 

будет пререканий с арбитрами со стороны игроков 

и тренеров, тем проще будет по итогам каждого матча 

разбираться в спорных эпизодах. 

Вот таковы основные статистические расклады 

завершившегося Чемпионата области по футболу. 29 ноября 

состоится церемония вручения наград коллективам по итогам 

закончившегося летнего сезона. Мероприятие пройдёт во Дворце культуры «Космос» и начнётся в 

14 часов. Приглашаем болельщиков и представителей команд на торжественное мероприятие, в ходе 

которого у всех будет возможность ещё раз посмотреть на лауреатов завершившихся летних 

соревнований. 

  



Все Лауреаты летнего футбольного сезона 2015 года названы!  

Церемония подведения итогов и вручения наград. 

29 ноября Кировская областная Федерация футбола подвела 

итоги завершившегося летнего сезона. Торжественная 

церемония состоялась во Дворце культуры «Космос». На этот 

раз зал был заполнен до отказа и организаторы очень 

постарались сделать всё, чтобы церемония не затянулась, но и 

прошла в красивой и запоминающейся обстановке. Едва 

открылся занавес, как все участники торжества тут же увидели 

награды, приготовленные для вручения. Красивые Кубки, 

медали, памятные подарки, призы лучшим игрокам по линиям и 

главный трофей сезона — Кубок за победу в Чемпионате области, всё это предстало взору зрителей в 

первые минуты церемонии. Открыла церемонию 

награждения Лауреат областного конкурса «Наполним 

музыкой сердца», Лауреат областного конкурса вокалистов 

«Молодые голоса» - Екатерина Кудринская. Песня в её 

исполнении задала тон всему ходу дальнейших событий, 

которые происходили на сцене Дворца культуры «Космос». 

Рассказ о том, кто завоевал главные футбольные трофеи и 

интервью с лучшим арбитром сезона 2015 года смотрите в 

нашем видео отчёте. 



Сама церемония длилась два часа. За это время на сцене, сменяя 

друг друга, побывали абсолютно все Лауреаты различных 

соревнований, которые проводились под эгидой Кировской 

областной Федерации футбола в 2015 году. Команды мальчиков, 

юношей, юниоров, мужские коллективы и клубы, которые 

боролись за победу в турнирах ветеранов, все получили свою 

порцию аплодисментов и заслуженные награды. Стоит отметить, 

что подобные мероприятия стали уже доброй традицией 

отказываться от которой в Федерации не собираются. Напротив, 

возможно в недалёком будущем появятся новые номинации, 

такие как «Лучший гол Чемпионата» и «Самый курьёзный гол». 

Всё это станет возможным после того, как будут решены вопросы по техническому оснащению команд, 

выступающих в Чемпионате области. Одним из первых подобный шаг сделал в минувшем сезоне клуб 

«Фанком», который размещал трансляции своих домашних поединков на интернет-ресурсе  Ютуб.  

 


